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O R I G G I O M A G A Z I N E

CARE CONCITTADINE, CARI CONCITTADINI,

IN FASE DI REDAZIONE DEL PROGRAMMA AMMINISTRATIVO E DI 

COMPILAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE, 

INDICAMMO NEGLI OBIETTIVI STRATEGICI LA NECESSITÀ DI RIVEDERE 

IL GIORNALINO COMUNALE, AUMENTANDO IL NUMERO DELLE USCITE E 

IMPOSTANDO UNA FORMA PIÙ AGEVOLE. 

COMUNICAZIONE E TRASPARENZA NON SONO PIÙ PROCRASTINABILI E A 

QUESTO FINE ABBIAMO INCREMENTATO LE USCITE DI “ORIGGIO MAGAZINE” 

STUDIANDO UNA FORMA DI TRASMISSIONE DELLE NOTIZIE PIÙ MODERNA E 

VELOCE. 

IL FINE DEI NUMERI CHE USCIRANNO DURANTE L’ANNO, COME QUESTO 

CHE ANDRETE A LEGGERE, SARÀ QUELLO DI INFORMARE SUI PROGETTI, 

I  PROGRAMMI E LE IDEE FUTURE PIUTTOSTO CHE UN RESOCONTO 

DETTAGLIATO DI CIÒ CHE È STATO FATTO. 

CERTI DI POTER FORNIRE UNO STRUMENTO UTILE E LEGGIBILE, BUONA 

LETTURA A TUTTI.

IL SINDACO

01
S O M M A R I O

01    IL SALUTO DEL SINDACO
02  ASSESSORATI- C. CERIANI
03  ASSESSORATI - E. CISLAGHI
04   FORZE CONSILIARI - ORIGGIO DEMOCRATICA
05  SOS UBOLDO
06  AIDO
07  ASSOCIAZIONE BAMBINI DEL MADAGASCAR
08  AMICI DI VILLA BORLETTI
09  CORPO MUSICALE SAN MARCO 10   
10  CORO AMICI DELLA MONTAGNA
11  ASSOCIAZIONE GASLOCO
12  POLISPORTIVA AIROLDI
13  COMITATO AREA EX NOVARTIS 
14  PANCHINA ROSSA

il sindaco



O R I G G I O M A G A Z I N E

10 ANNI DEL 
PARCO

C H I A R A  C E R I A N I

Ci avviciniamo all’estate, tempo di lunghe 
camminate all’aria aperta e di eventi nel nostro 
Comune.

Lo scorso aprile abbiamo inaugurato la stagione 
estiva del PLIS dei Mughetti con una escursione nel 
Bosco Borromeo accompagnati da un ornitologo e per 
il 18 giugno stiamo organizzando il Gran Tour dei 
Mughetti in occasione dei 10 anni del Parco. 

Anche quest’anno verranno proposte le camminate 
crepuscolari nel mese di luglio e nei prossimi mesi 
prenderà avvio il progetto "Volontari del Parco dei 
Mughetti", nato con lo scopo di avvicinare i cittadini 
al Parco attraverso diverse attività di volontariato 
ambientale, coordinate dall'Ufficio Operativo.

Grande lavoro per la Consulta Giovanile che sta 
organizzando per il prossimo maggio un incontro/
conferenza sul tema dei disturbi alimentari con 
l’associazione Peso Positivo ed ha in programma una 
serie di manifestazioni per i weekend di giugno e 
luglio per animare l’Estate Origgese.
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Recupero sprechi
Continua la raccolta della frutta in collaborazione con Caritas nei due 
plessi della scuola Primaria e Secondaria di primo grado, da ridistribuire 
alle famiglie origgesi. 

MENSA Scuola secondaria di primo 
grado ‘’G. Schiaparelli’’ 
Presso la Scuola secondaria è stato elaborato un progetto 
sull’alimentazione, che ha coinvolto tutte le materie curricolari. Dopo 
incontri con esperti della FQC (ditta per il controllo qualità e HACCP) 
sono stati elaborati dei menù scolastici a loro graditi in vigore dal 
20.02.23.

Potenziamento dello studio 
dell’educazione civica
Come indicato dal Piano Diritto allo Studio 2022-
2023, l’Amministrazione ha voluto promuovere un 
percorso di formazione rivolto agli studenti della 
scuola secondaria ‘’G. Schiaparelli’’ relativamente 
agli organi amministrativi previsti dall’Art. 114 
della Costituzione: Comune-Provincia-Regione-
Stato. Siamo partiti con la visita nel nostro 
Comune.

Did (Distretto intercomunale diffuso) Antiche Brughiere con Confcommercio 
Ascom Saronno e le amministrazioni comunali di Caronno Pertusella, Cislago, 
Gerenzano, Origgio e Uboldo sta organizzando un percorso con commercianti 
e proprietari di negozi sfitti. Il Did ha infatti partecipato al bando di Regione 
Lombardia per sostenere gli investimenti delle attività commerciali e delle 
Amministrazioni. L’obiettivo è la rivitalizzazione dei centri 
storici attraverso la riapertura contemporanea e temporanea 
dei negozi sfitti messi a disposizione dai proprietari. 
Un’occasione per illuminare e attivare i territori comunali 
ma anche un’opportunità unica per i commercianti che, ad 
esempio, avranno la possibilità di “accendere” una vetrina 
in un altro Comune Did per far conoscere i propri prodotti 
e servizi. I proprietari di immobili, invece, vedranno una 
possibilità di rinascita e di valorizzazione dei propri spazi.

Cultura
Promozione della lettura per la scuola primaria, secondaria e scuola 
dell’infanzia.
In collaborazione con la Biblioteca Civica, sarà effettuato un ciclo di incontri 
di promozione della lettura rivolto a tutte le classi delle Scuole Primaria e 
Secondaria.
Le classi seconde della Scuola Secondaria si sono già attivate in tal senso mediante 
il progetto del Dr. Giovanni Benzi “La lente sul mistero”.
Questa attività verrà proposta anche ai bambini della Scuola dell’Infanzia San 
Carlo Borromeo. 
È stata approvata la nuova Convenzione del 
sistema bibliotecario di Saronno, a cui afferisce 
la Biblioteca Civica di Origgio, per la gestione 
dei servizi bibliotecari.
Rispetto alla precedente Convenzione del 2012, 
tra i vari compiti e funzioni sono stati aggiunti i 
seguenti punti:
• Coordinamento e gestione della Biblioteca digitale, che consentirà una 

migliore e più efficace fruizione con più materiale a disposizione, maggior 
facilità e rapidità di accesso allo stesso e differenziazione dei contenuti

• Catalogazione del materiale librario, documentario e multimediale, che 
permetterà un più rapido accesso dei nuovi acquisti alla disponibilità degli 
utenti.

Progetto Did

Lavoro sviluppo economico

L’Amministrazione in collaborazione con l’Agenzia Formativa della 
Provincia di Varese ha organizzato una mattinata:

Laboratorio Ricerca Attiva
Il laboratorio è stato un servizio di supporto al percorso di inserimento 
lavorativo di cittadini non occupati o in cerca di nuove opportunità. 

La scuola dell’infanzia San Carlo Borromeo, organizzerà il giardino 
d’infanzia ‘’ Centro estivo per i minori frequentanti l’asilo’’ a partire 
dal 01.07.2023 al 28.07.2023. Estenderebbe di una settimana quanto 
fatto negli anni passati.

Centro Estivo
L’Amministrazione ha già preso contatti per la realizzazione del "Centro 
Estivo’’ che si terrà dal 17.07.2023 al 4.08.2023. Relativamente all’attività 
"Facciamo i compiti insieme’’ la stessa si svolgerà dal 21.08.2023 al 
6.09.2023

O R I G G I O M A G A Z I N E

PUBBLICA     
ISTRUZIONE

E L E N A  C I S L A G H I
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SE QUESTO             
È UN PARCO
I L  G R U P P O  C O N S I L I A R E  D I  O R I G G I O  D E M O C R A T I C A

Origgio non è una grande città, è un paese inserito in un contesto, quello 
del saronnese, che di abitanti ne conta circa duecentomila che sono 
le dimensioni di una grande città. La questione della trasformazione 

della mobilità all'interno dei territori intensamente abitati è un tema 
sempre più cruciale, è una sfida che molte amministrazioni hanno iniziato 
ad affrontare già da decenni, con politiche mirate a disincentivare il traffico 
privato inquinante a favore della mobilità sostenibile, espandendo le vie 
ciclabili e creando una rete di trasporto pubblico efficiente e capillare per 
decongestionare le strade. 

Questa tematica richiede il coordinamento di numerosi soggetti e l’intera 
società civile è coinvolta e interessata.

Per questo le amministrazioni del nostro territorio, il distretto del saronnese, 
hanno il dovere di attivarsi, coordinandosi per affrontare il problema 
viabilistico e cogliendo questa sfida come un’opportunità di crescita. È una 
loro responsabilità ma anche una priorità per noi cittadini che, attraverso le 
associazioni o i comitati, ci attiviamo per stimolare i Comuni in tal senso. 
Un esempio molto significativo è rappresentato dall’azione del Comitato 
Area ex-Novartis, nato proprio allo scopo di rinforzare l’azione di tutela del 
territorio anche in aiuto all’amministrazione che appare immobile.

Il principale obiettivo collettivo da perseguire dovrebbe essere quello 
di diminuire il numero delle macchine sulle strade perché inquinano 
costantemente e rendono i territori invivibili e pericolosi. Come? Attuando 
cambiamenti strutturali per aumentare lo spazio disponibile per la mobilità 

sostenibile, per il trasporto pubblico locale, allargando gli spazi per la 
pedonalità e facendo in modo che le città siano facilmente attraversabili, 
grazie ai percorsi ciclo-pedonali.

Per fare questo bisogna essere mossi dal desiderio di affrontare le complessità 
che il futuro ci riserva, destrutturando gli ostacoli che si incontrano punto 
per punto, allargando lo sguardo e la platea di coloro che pensano che sia 
corretto seguire questa direzione. 

Ogni nostro progetto dovrebbe avere questo slancio propositivo, ma 
se ci guardiamo intorno e osserviamo i progetti promossi dalla nostra 
amministrazione, ci scontriamo con un disegno intermittente e scomposto, 
per nulla convincente.

Ci sono diversi esempi della mancanza di visione per il futuro del nostro paese.
Viene messo in programma e avviato il pregevole progetto di ampliamento 
del circuito esterno di piste ciclabili e poi l’amministrazione, senza prendere 
in considerazione nessuna proposta progettuale alternativa, e senza valutare 
nessuna osservazione della minoranza, nel progetto di rifacimento di via 
Ottolini per agevolare la mobilità delle auto dei privati rinuncia alla ciclabile 
interna e lascia una parte della via a doppio senso di marcia. Il vicesindaco 
ha dichiarato in più occasioni che non si possono accontentare tutti e che a 
qualcosa bisogna rinunciare: rinunceremmo volentieri ad un progetto così 
concepito! Abbiamo aspettato tanti anni, per assistere a un rifacimento 
“vecchio stile”, dove viene proposta la solita distruttiva politica: abbattere 
gli alberi e rifare strade e marciapiedi con piantumazioni ridicole di 

04 essenze definite più consone che, con le attuali condizioni climatiche, non riusciranno 
mai a svilupparsi e a diventare delle piante capaci di svolgere le preziose funzioni dei filari 
di tigli di via Ottolini. Basti guardare il risultato delle piantumazioni effettuate in questi 
ultimi anni: da viale della Resistenza, a via Cavour e piazza Borletti.  Creare partecipazione, 
coinvolgere per crescere culturalmente, è un impegno serio che richiede convinzione, 
competenza e dedizione: coinvolgere solo gli abitanti di una via per parlare di questioni 
che riguardano un patrimonio pubblico o “spingere” i cittadini a unirsi in un comitato a 
tutela del territorio mossi da legittime preoccupazioni e dalla mancanza di informazione, 
rappresentano il contrario. Nonostante le continue dichiarazioni di intenti, nei fatti 
sperimentiamo delle piccole aperture di facciata, solo per una correttezza di forma ma 
vuote di contenuti.

Un ultimo esempio, rappresentativo dell’incapacità di consultare i cittadini e le opposizioni 
quali risorse, è il nuovo parco di via Udrigium, dedicato alle vittime del Covid e agli operatori 
sanitari, più volte annunciato dal sindaco sulla stampa locale, e anche nell’articolo del 
Notiziario di Natale. Avendo saputo della possibilità di realizzare un piccolo parco cittadino, 
abbiamo espresso il desiderio di collaborare alla sua progettazione, proponendo di inserire 
un simbolo alla memoria del nostro compagno Domenico Ambrosini. Ci sarebbe piaciuto 
avere l’occasione di lasciare un piccolo segno a lui dedicato per avviare un progetto capace 
di condurci alla creazione di un vero e proprio “parco della memoria”. Abbiamo dialogato 
con l’amministrazione suggerendo diverse ipotesi per il coinvolgimento delle scuole e dei 
giovani in un percorso culturale partecipativo. Abbiamo accolto con favore la proposta 
dell’amministrazione di ampliare il messaggio e dedicare il parco a tutte le vittime della 
pandemia e agli operatori sanitari impegnati ad affrontarla. Ci è stato poi comunicato che 
non sarebbe stato tecnicamente possibile collaborare nella fase di progettazione e che 
avremmo potuto contribuire solo successivamente, dopo la prima fase di piantumazione. 
In ogni circostanza si è parlato di parco e di piante e di ipotesi future di collaborazioni… 
poi in questi giorni abbiamo visto la realizzazione della prima fase di questa opera pubblica: 
sconcerto e delusione sono le emozioni prevalenti. Ci siamo chiesti come si possa definire 
parco quello che è stato finora realizzato e continuiamo a dubitare che, con questa 
maggioranza, ci possano essere i presupposti per una relazione dialettica costruttiva.

Auguriamo a tutti i cittadini un’estate rigenerante, per ripartire con slancio verso nuovi 
obiettivi comuni!

Per contattarci, scriveteci all’indirizzo: origgiodemocratica@gmail.com oppure 
tramite la pagina Facebook di Origgio Democratica

O R I G G I O M A G A Z I N E
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Questi mesi per noi di SOS Uboldo sono carichi di attività! Stiamo organizzando 
il trasloco verso la nuova sede che ci ha assegnato il comune di Uboldo (grazie, 
grazie, grazie!!), i nostri nuovi volontari hanno intrapreso con entusiasmo la  

    seconda parte del corso per diventare soccorritori, mentre chi si è fermato alla 
prima parte è già attivo nei nostri trasporti sociali.

Le iniziative che abbiamo organizzato nei primi mesi dell'anno (lo spettacolo teatrale di 
cui vi avevamo parlato e i “banchetti” di marzo e aprile) ci hanno permesso di raccogliere 
fondi per allestire un'aula didattica nella nuova sede, per questo ringraziamo di cuore 
tutti voi!

Il nostro gruppo formazione è impegnatissimo: ad inizio anno abbiamo tutti partecipato 
al retraining DAE, la seconda parte del corso per soccorritori procede spedita ed è in 
fase di organizzazione una serie di incontri informativi per la cittadinanza.

Grazie a Officine Musicali APS terremo, all'interno della rassegna Incontrarti 2023, una 
serata informativa il 18/05 sull'attività di volontariato alla quale vorremo invitare tutti 
voi. Seguiteci sui nostri social per rimanere aggiornati sulle nostre attività!

Un saluto affettuoso.
Emanuela - gruppo comunicazione SOS Uboldo ODV

Il 15 aprile 2023 abbiamo festeggiato i 40 anni della nostra Aido 
Origgio con la presenza di rappresentanti e labari di molti 
paesi vicini: Varano Borghi, Viggiù-Saltrio-Clivio, Carnago-

Rovate, Busto Arsizio, Solbiate Olona, Gallarate, Fagnano Olona 
e Aido Provinciale Varese con il Presidente Elio Ramponi e il 
Vice Presidente Antonio Scalise.
Un bel traguardo!
Nel 1973 nasce l’AIDO Nazionale a Bergamo, nel 1983 si inaugura 
il nostro Gruppo Comunale con il Rag. Rodolfo Locati come 
Presidente; ogni anno offriva una rosa rossa a tutte le donne che 
partecipavano alla manifestazione. Segue poi come Presidente 
il Geom. Claudio Fiorucci.
Molti furono i collaboratori che aiutarono la nascita e 
l’affermazione dell’Aido sul nostro territorio, ora contiamo circa 
160 iscritti.
Da qualche anno, rinnovando la carta di identità, ci si sente 
chiedere se vogliamo, post mortem, essere donatori di organi: 
questa è una conquista ottenuta anche con la presenza e l’attività 
della nostra associazione sul territorio nazionale.
Tutti gli anni proponiamo i ragazzi delle terze medie una lezione 
di riflessione sui trapianti di organi, cellule, tessuti, che ridanno 
al vita a persone gravemente ammalate.
Nel nostro paese abbiamo avuto ben 17 donatori di organi: di 
questo siamo grati a loro, che ricordiamo sempre, e alle loro 
famiglie che hanno permesso la donazione.
La sera del 15 aprile abbiamo partecipato alla Santa Messa in cui 
il Parroco, don Riccardo, ha nominato tutti i donatori e abbiamo 
letto la preghiera dell’aidino che ha commosso.
E’ seguita poi a Villa Borletti la visita per ammirare i costumi di 
scena del baritono Mattia Battistini e le uova pasquali decorate 

da artisti rumeni, accompagnati da Umberto Bartoletti e Marco 
Sozzi che ci hanno fatto apprezzare l’esposizione.
Infine c’è stata, in sede, la “risottata”, che ha visto la partecipazione 
di circa quaranta persone : è stato un momento di condivisione 
molto gradito e, a ricordo, abbiamo donato ai partecipanti un 
biglietto raffigurante “La Rosa” di Aido, realizzata in vetro molti 
anni fa dall’amico Angelo Ferrario che conserviamo in sede
Grazie ai cuochi Riccardo, Franco e Giacomo, del Coro Amici 
della Montagna, che hanno cucinato per tutti e che ci hanno 
ospitati.

Aido Origgio
origgio@aido.it
Via Piantanida 22 - Origgio

T O R N A  L A  P R I M A V E R A  E  F I O R I S C O N O 
L E  A T T I V I T À !
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SOS UBOLDO AIDO



Lo scorso 7 Gennaio 2023 a Hell Ville, presso la Missione di St. Teresa, si è tenuta la 
cerimonia di inaugurazione della nuova scuola media. Una cerimonia ufficiale 
alla quale hanno preso parte le autorità comunali con la banda cittadina e 

quelle religiose con il responsabile delle scuole cattoliche della diocesi oltre a una 
buona parte delle Suore di tutte le missioni e tantissimi genitori. 

Poi c’erano anche i veri protagonisti della cerimonia, gli alunni della scuola elementare 
che non appena superato l’esame di 5° andranno a popolare i banchi della nuova 
scuola. Ad oggi sono già 106 gli studenti che dal 9 Gennaio stanno frequentando le 
due classi di 1° Media. Per loro ci sono nuovi insegnanti e nuovi programmi e anche 
un’aula di informatica dove sono installati 20 computer che saranno per i ragazzi 
una importante opportunità per apprendere l’utilizzo dei sistemi informatici. 

A dire la verità l’aula di informatica non era prevista perché ci sono ancora alcuni 
lavori da realizzare per il completamento della scuola, come il serbatoio per la 
distribuzione dell’acqua, un muro di contenimento e i banchi della seconda terza e 
quarta media. Come Associazione a gennaio abbiamo inviato 2.000€ per iniziare a 
far fronte a queste necessità ma Suor Melinda, la responsabile della missione, ci ha 
convinti a utilizzare questi soldi frutto di una donazione, per acquistare i computer. 
Le sue motivazioni sono state molto semplici, il serbatoio, il muro e i banchi possono 
aspettare ancora qualche mese, ma se i ragazzi di 1° media non avranno subito i 
computer perderanno un anno che non potranno più recuperare. E così adesso i 
ragazzi di 1° media stanno già utilizzando i computer, mentre il nostro prossimo 
impegno è trovare i fondi per acquistare appena possibile il serbatoio dell’acqua, poi 
i banchi per la seconda media e per il muro di contenimento si vedrà più avanti. 

Ci sono poi i progetti che stiamo realizzando nelle altre Missioni che si trovano 
sull’isola principale del Madagascar. Ad Ankaramibe stiamo acquistando una 
grande risaia che consentirà alle Suore di coltivare direttamente una buona parte 
del riso che consumano in modo da aumentare la loro autosufficienza.

A Maromandia Suor Florentine, col nostro aiuto, ha  acquistato 5 macchine da cucire 

su cui faranno pratica le ragazze ospitate stabilmente nel collegio della Missione in 
modo che possano, imparando ad utilizzarle, acquisire una ulteriore opportunità 
lavorativa 

A Tsiroanomandidy con Suor Jaqueline abbiamo iniziato la costruzione di un nuovo 
pozzo per l’acqua in quanto quello esistente non è più sufficiente a soddisfare le 
necessità dei circa 700 bambini che frequentano la scuola della Missione.

Per ora un semplice pozzo, ma l’idea è di completarlo in futuro con una torre con 
serbatoio alimentato da una pompa che, grazie a pannelli solari, possa funzionare 
autonomamente.

Quindi anche per il 2023 abbiamo molti progetti che ci impegniamo a realizzare 
chiaramente senza trascurare le adozioni a distanza che permettono ad oggi a 466 
bambini di frequentare gratuitamente le varie scuole delle missioni delle suore di St 
Teresa ricevendo corredo scolastico, visite e cure mediche oltre agli aiuti alimentari.

Come sempre cogliamo l’occasione che ci viene offerta con questo notiziario per 
ringraziare tutte le persone della nostra comunità che ci sostengono in vari modi 
e per invitare quanti vogliono saperne di più o che vogliono restare aggiornati sui 
nostri progetti a visitare il nostro sito o contattarci direttamente.
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C O N T A T T I
GIUSEPPE 348 1538155 
LORELLA 339 8722008                                                                                   
http://bambinidelmadagascartongasoa.it/                                     
www.facebook.com/BambiniDelMadagascarTongaSoa
bambinimadagascartongasoa@gmail.com

O R I G G I O M A G A Z I N E

BAMBINI DEL MADAGASCAR 
TONGASOA ODV
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Cari Origgesi, scriviamo questo articolo poco prima della chiusura della mostra dei costumi di scena 
di Mattia Battistini, La presenza del mito – Abiti di scena e di vita.

Il riscontro, sia in termini visitatori che di commenti è stato sopra ogni nostra aspettativa e questo 
ripaga appieno i lunghi mesi del lavoro di preparazione e di allestimento; la nostra più grande soddisfazione 
è vedere che quello che facciamo viene apprezzato!

Molte persone sono venute in villa a visitare la mostra grazie al comunicato stampa pubblicato 
dall’ANSA e al servizio che la Rai di Milano ha voluto registrare e che è stato mandato in onda in 
contemporanea durante l’edizione del TG3 regionale di Lombardia e del Lazio e a livello nazionale 

durante la trasmissione Tgr RegionEuropa.

Abbiamo “in cantiere” diverse attività, tra cui vi segnaliamo due serate legate alla panificazione, tenute da 
un nostro concittadino, che si terranno nel mese di maggio. In autunno parleremo di intelligenza artificiale 
e fake news, argomenti di stretta attualità che influenzano la vita di tutti noi.

Anche quest’anno, nel mese di settembre, parteciperemo alla manifestazione Ville Aperte in Brianza. 
organizzata dalla provincia di Monza e Brianza: anche questo è un modo per far conoscere Origgio a 
un numero sempre maggiore di persone, con l’intento di far capire che la cultura non è un traguardo 

per pochi, ma un bene per tutti.

Per qualsiasi informazione potete scrivere una mail a:
 borletti.origgio@gmail.com o chiamare il nr. 333 6919848.

Tutti le nostre iniziative verranno inoltre pubblicizzate sul nostro sito www.borlettioriggio.it , sui canali 
social Facebook Amici di villa Borletti Origgio e Instagram Villa Borletti Musica

Ricordiamo a tutti coloro che vorranno aiutarci, dedicando un po’ del loro tempo all’arte e alla cultura, che 
da noi troveranno sempre le porte aperte!

AMICI DI VILLA BORLETTI 
ORIGGIO APS
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O R I G G I O M A G A Z I N E

Il 2023 è iniziato con un momento molto importante per la nostra associazione: a gennaio, infatti, si sono 
tenute le elezioni per eleggere il consiglio direttivo e il presidente che saranno in carica per il prossimo 
triennio. Enrico Mariani è stato riconfermato alla guida del Corpo Musicale San Marco, a lui e al neoeletto 

consiglio un grosso in bocca al lupo!

Approfittiamo subito di questo spazio per comunicare una importante novità: con l’ingresso nel Terzo 
Settore ora anche il Corpo Musicale San Marco può ricevere il 5x1000. Per sostenere la nostra attività 
e i nostri progetti è sufficiente inserire il codice fiscale dell’associazione (94001000127) nell’apposito 

riquadro contenente la dicitura “Sostegno degli enti del terzo settore iscritti al RUNTS”.

In questi mesi abbiamo iniziato a studiare i nuovi brani che proporremo al pubblico: non mancate quindi ai  
concerti previsti nel corso dei prossimi mesi! 
Il primo appuntamento sarà il 14 maggio in Piazza San Giorgio in occasione della Festa della Mamma, che, 
come da tradizione, festeggeremo insieme alle ospiti di Casa San Giorgio, per trascorrere un pomeriggio in 
allegria e musica. 
Il 2 giugno invece si terrà il concerto per la Festa della Repubblica, che quest’anno celebra i 77 anni di 
fondazione.
Non mancheranno poi le occasioni per vederci sfilare per il paese: domenica 30 aprile festeggeremo insieme 
la Festa della Liberazione, mentre giovedì 8 giugno si terrà la processione religiosa per il Corpus Domini.

Ma gli appuntamenti non finiscono qui: da giovedì 29 giugno a domenica 2 luglio infatti, presso la Baita 
degli Alpini, ci sarà il consueto appuntamento con Banda in Festa. Vi aspettiamo per trascorrere con 
noi quattro serate all’insegna della musica e della buona cucina! 

Dopo la pausa estiva, riprenderemo a pieno regime l’attività con il concerto per la festa del paese, che si 
svolgerà domenica 10 settembre. 

Sugli appuntamenti previsti per la seconda parte dell’anno torneremo in seguito, continuate quindi a 
seguirci sui canali social e sul nostro sito (www.bandadioriggio.it) per restare sempre aggiornati.

A presto!

CORPO MUSICALE SAN MARCO
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Il 2023 inizia con ottime prospettive, nel mese di gennaio il maestro 
Pier decide di sottoporre al coro dei nuovi brani da inserire nel 
repertorio.

Musiche di vari autori che raccontano le storie di vita sociale e 
quotidiana e alcune di stampo religioso per ampliare un eventuale 
partecipazione alle sante messe. Brani che il coro eseguirà nei 
concerti futuri. 

Nel mese di gennaio abbiamo partecipato alla consueta messa, voluta 
del gruppo Alpini di Origgio, in occasione di Sant’Antonio.

Il successivo 11 febbraio siamo stati ospiti a Brescia nella 
manifestazione intotolata  “Dove nasce la voglia di Cantare…..” del 
coro Baitone di Edolo, assieme ai cori Angelo di Villongo (BG) e Plinius 
di Bottrighe (RO), dove abbiamo tenuto uno stupendo concerto 
allietati dai commenti del Maestro Bepi DE Marzi e contornati della 
splendida chiesa di S. Francesco.

Il 19 marzo si è tenuta ad Origgio la diciannovesima edizione 
di “Cantiamo per la Pace” presso la chiesa Parrocchiale, con la 
partecipazione della Corale Brigata Tre Laghi di Mantova diretta del 
maestro Maurizio Giovanelli.

Nei prossimi mesi avremo altri impegni che vedranno la nostra 
partecipazione quindi continuano duramente le prove presso la 
nostra sede il lunedì e giovedì sera della 21, dove con tenacia, serietà 
e di coristi e di maestro ci prepariamo.

Il prossimo 25 aprile si terrà il XV “Concerto della Liberazione” 
presso la chiesa di San Giorgio ad Origgio (VA) alle ore 17,00 con la 
partecipazione del coro Stella Alpina di Rho (MI) diretto dal maestro 
Francesco Maria Ferrario e ovviamente aspettiamo numerosa la 
popolazione per assaporare qualche momento di storia in musica.

Ricordiamo anche il giorno 6 maggio che vedrà la nostra trasferta 
in Svizzera a Losone (CH) dove parteciperemo al concerto per dieci 
anni di fondazione del Gruppo Vocale Visagno Canta presso la chiesa 
di San Lorenzo.

L’attività del coro è ripartita molto bene dopo gli anni oscuri del 
COVID, questo grazie all’ingresso di nuove voci che ci permettono il 
ricambio generazionale e portano nuova forza a tutti i componenti. 
Cantare è molto faticoso sia fisicamente che mentalmente, ma 
riempie sempre il cuore di nuove emozioni e permette di conoscere 
persone nuove e vere.

Se volete farne parte basta venire a trovarci in sede in via Piantanida 
22 ad Origgio (VA), unico requisito richiesto avere voglia di imparare 
poi il divertimento è assicurato!!!

Per aggiornamenti sui concerti ed eventi guardate i nostri canali 
www.coroamicioriggio.it, facebook: Coro Amici della Montagna-
APS- di Origgio (VA)

A presto e grazie per l’affetto.

Coro “Amici della Montagna"

CORO AMICI DELLA MONTAGNA



ASSOCIAZIONE GASLOCO

O R I G G I O M A G A Z I N E

Da un anno ormai la crisi generale ha portato l’inflazione 
ad impennarsi, e molte famiglie devono fare i conti 
con una spesa alimentare sempre più costosa… ecco 

perché noi di Gasloco, il Gruppo di Acquisto Solidale (GAS) di 
Origgio e Uboldo, vogliamo far emergere un modo alternativo 
di fare la spesa, che non solo limita la crescita senza fine dei 
prezzi, ma permette anche al consumatore di acquistare cibo 
sano e biologico direttamente dai produttori, riducendo la 
filiera economica e permettendo sensibili risparmi… così si 
guadagna in salute e ci guadagna il portafoglio!  Ad oggi sono 
oltre una quarantina le famiglie di Origgio, Uboldo e alcuni 
paesi limitrofi che da anni ormai hanno fatto questa scelta 
di spesa alternativa alla Grande Distribuzione Organizzata 
aderendo a Gasloco, il Gruppo di Acquisto Solidale che è 
ormai una realtà consolidata nel nostro territorio.

Ma perché GAS?... Innanzi tutto perché siamo un Gruppo, 
e insieme possiamo ottenere risultati che ogni famiglia 
singola non potrebbe ottenere. Poi perché ci focalizziamo 
sull’Acquisto di prodotti alimentari biologici come frutta 
e verdura fresca, pane e pasta, miele e confetture, latte e 
yogurt, carne rossa e bianca e pesce, vino e birra, uova e 
formaggi… insomma, tutto ciò che ogni giorno una famiglia 
mette in tavola per alimentarsi in modo sano e corretto. Ma 
in più siamo anche un Gruppo d’Acquisto Solidale perché i 
principi di un Gas si fondano sugli ideali di equità, solidarietà 
e sostenibilità ad ogni livello, dalle relazioni tra i singoli 

membri del Gruppo, ai rapporti con i produttori, l'ambiente 
e la società.  

Questo permette di “fare la spesa”, acquistando prodotti 
prevalentemente biologici direttamente dai produttori e 
garantendo quindi prezzi equi sia per il produttore che per 
il consumatore, evitando il passaggio della GDO che spesso 
è frutto di rincari oltre misura. Questo è possibile grazie 
soprattutto all’attività di volontariato degli appartenenti 
al Gruppo (i gasisti) che collaborano fra loro per rendere 
disponibile settimanalmente a tutti i soci ciò che è stato 
ordinato direttamente al produttore, sia esso agricoltore o 
allevatore. Inoltre i produttori vengono scelti non solo per la 
qualità delle loro produzioni, ma anche per l'eticità (rispetto 
dell'ambiente e dei diritti dei lavoratori che operano nelle 
aziende fornitrici).

Naturalmente per poter ottenere prodotti di qualità a prezzi 
contenuti, GasLoco si è riunito con altri 50 Gruppi analoghi 
della zona in una Cooperativa chiamata Aequos, per 
acquistare grossi quantitativi con notevoli economie di scala, 
che rendono i prodotti biologici di alta qualità abbordabili 
per tutte le famiglie.

GasLoco acquista da oltre 90 produttori biologici diversi con 
forniture settimanali non solo dei prodotti già citati prima, 
ma anche pasta secca e fresca, farine, latti vegetali, caffè, 
prodotti “altromercato”, detersivi, carta.

Ma GasLoco non è solo un gruppo d’acquisto, e in virtù 
anche del nome che porta è presente “in loco” cioè nella 
realtà cittadina, con varie iniziative nell’arco dell’anno, 
che purtroppo hanno avuto un forzato stop nel periodo di 
emergenza Coronavirus, ma che ora stanno riprendendo 
vigore, come la tradizionale apertura della Torre in occasione 
del 25 aprile, la Babbo Running di Natale o presenze in 
piazza per l’iniziativa “gasista per un giorno” per aumentare 
la conoscenza di  questo modo di “fare la spesa alimentare”.

Per maggiori informazioni, o per provare senza impegno a 
fare un ordine di prova, potete contattare:

Roberto Mazzeo cell. 340.5305329
Bruno Denicolai cell. 333.7193237

CRISI E INFLAZIONE CRESCONO… È IL MOMENTO DI PROVARE LA REALTÀ DEI GAS PER LA SPESA ALIMENTARE DI OGNI GIORNO

G R U P P O  D I  A C Q U I S T O  S O L I D A L E  D I  O R I G G I O  E  U B O L D O  A P S
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IL COMITATO PROSPETTIVE AREA 
EX-NOVARTIS: UNA NUOVA REALTÀ 
SUL TERRITORIO PER IL TERRITORIO

Giunti agli albori della bella stagione, con l’alzarsi delle 
temperature ma soprattutto con il cambio dell’ora, molte 
delle attività sportive che vengono svolte tendenzialmen-

te al coperto durante la stagione invernale, stanno ritornando 
all’aria aperta.

Il numero dei tesserati per la stagione 2022-23 è ormai consoli-
dato, considerandoli in ordine di iscrizioni: atleti minorenni, at-
leti maggiorenni, allenatori e volontari, il dato aggiornato al 31 
marzo 2023 conta 638 iscritti alla Polisportiva. Seppure rispetto 
al passato non si tratti di uno degli anni di massima partecipa-
zione, questo dato è comunque molto positivo in considerazione 
del fatto che per gli strascichi della pandemia e per questioni 
tecnico organizzative questa stagione sportiva non ha visto la 
partenza di alcune  attività che svolgevamo prima del covid con 
un potenziale di oltre un centinaio di iscritti in totale.

I settori Calcio e Basket, da sempre quelli numericamente più 
consistenti, mostrano invece con vigore il loro stato di salute, 
con un incremento degli iscritti rispetto alle medie delle pas-
sate stagioni. Analizzando le iscrizioni a livello globale, segna-
liamo comunque uno sbilanciamento di atleti delle categorie 
maschili rispetto alla controparte femminile. Nel frattempo, i 
campionati e le gare di tutte le discipline agonistiche sono in 
pieno svolgimento. Le molte squadre di casa iscritte alle compe-
tizioni, durante i weekend mettono piacevolmente a dura prova 
la logistica e la pianificazione dell’utilizzo dei campi di gara a 
disposizione.

Parlando di competizioni, lo scorso 3 marzo si è svolto il 17° Cross 
di Origgio dopo 2 anni di pausa causa pandemia; competizione 
di corsa campestre a livello provinciale, per atleti di categorie 
giovanili, che, anche grazie alla magnifica e calda giornata, ha 
segnato il record di presenze al Centro sportivo Comunale di 
via Vivaldi. Considerando gli atleti delle categorie Esordienti, 

Ragazzi e Cadetti, maschili e femminili il numero totale alle 
partenze risulta 515. Tra questi, prima volta per il Cross di Orig-
gio, è stata orgogliosamente organizzata con la collaborazione 
della FIDAL Varese, una batteria interamente dedicata ad atleti 
diversamente abili che ha dato la possibilità a questi fantastici 
atleti di esprimersi nella forma più sana possibile di sport.

Come prossimi appuntamenti, segnaliamo la data di sabato 
20 maggio, in occasione della quale la Polisportiva e le Scuo-
le Elementari organizzeranno la consueta mattinata di sport 
presso l’oratorio San Giuseppe, dove tutte le classi della scuola 
primaria saranno impegnate a confrontarsi in giochi e gare di 
svariate discipline sportive.

Altro appuntamento da ricordare, la Festa dello Sport della Po-
lisportiva, sempre presso ed in collaborazione con l’oratorio 
San Giuseppe, che grazie ad un delicato equilibrio tra mani-
festazioni sportive e sapori, riempirà le giornate e le serate tra 
venerdì 19 maggio e domenica 28 maggio.

Le attività sportive organizzate dalla Polisportiva e gli allena-
menti non si concludono al termine dei campionati ed alla con-
clusione delle scuole, ma proseguono in estate fino al mese di 
agosto, dove ci si concede un momento di pausa per ricaricare le 
batterie e ripartire con forza e freschezza a settembre.

Nella speranza di diffondere le sane abitudini sportive e pro-
muovere la sincera aggregazione, auguriamo un ottimo prose-
guimento di stagione.

Saluti,
Polisportiva Airoldi Origgio APS

Il Comitato Prospettive Area ex-Novartis nasce nell’estate del 2022 per volontà di un gruppo di 
cittadini origgesi – ma non solo – preoccupati dall’aggravarsi della situazione viabilistica, am-
bientale e urbanistica dell’area, già fortemente compromessa, adiacente la SP233 Varesina. Pre-
occupazioni sorte in seguito ai diversi progetti presentati riguardanti la zona in questione come il 
possibile acquisto (poi finalizzatosi) dell’Area ex-Novartis da parte di una società immobiliare che 
realizza perlopiù strutture per aziende di logistica, l’insediamento di una nuova area commercia-
le all’incrocio della SP233 con Via Celeste Milani e via Sampietro.
Nello specifico, il Comitato, che persegue finalità civiche, solidaristiche e di utilità sociale, inten-
de:
- Promuovere un miglioramento sostanziale dell’ambiente e della viabilità nella zona nord-est di 

Origgio;
- Assicurare che le imprese subentranti nell’insediamento Ex-Novartis operino secondo un’eleva-

ta responsabilità sociale, etica e ambientale;
- Stimolare il Comune di Origgio affinché attivi uno strumento di consultazione pubblica per 

questi e altri progetti fortemente impattanti sull’ambiente;
- Fornire suggerimenti e stimoli per una viabilità alternativa in un’area già congestionata dal 

traffico a motore e destinata a peggiorate con gli interventi futuri prima citati;
- Promuovere l’estensione del vincolo dei PLIS Lura e Mughetti sulle aree adiacenti e la tutela del 

patrimonio arboreo già presente nell’area.
Il Comitato, in pochi mesi, ha organizzato diversi gazebo sul territorio cittadino per condividere 
le proprie posizioni con i cittadini, raccogliendone le proposte e le preoccupazioni. Nel mese di di-
cembre, con l’importante supporto dell’associazione Amici del Bosco di Origgio, ha quindi raccol-
to circa 180 firme per richiedere all’amministrazione del nostro Comune un consiglio comunale 
aperto al pubblico. 
Il consiglio, fissato in data 27 febbraio, ha registrato il tutto esaurito, oltre che la partecipazione 
dei Sindaci dei Comuni limitrofi: Saronno, Caronno Pertusella e Uboldo. 
Il Comitato è certo che questa prima e partecipata occasione di confronto sia stata il primo passo 
per la creazione di un “gruppo di lavoro” sovracomunale permanente che nasce dai cittadini, ma 
capace di coinvolgere i nostri amministratori, in particolare gli Assessori e gli Assessori con dele-
ga ad Ambiente, Viabilità e Urbanistica. Il fine è, infatti, comune: un’aria più pulita, un’ambiente 
meno cementificato e una mobilità più ecosostenibile.
Il Comitato coglie quest’occasione per ringraziare tutte le persone che hanno aderito alla raccolta 
firme e che hanno partecipato al consiglio comunale aperto.
Per qualsiasi informazione e per partecipare alle future attività del Comitato Prospettive 
Area ex-Novartis contattateci all’indirizzo comitato.area.exnovartis@gmail.com o al nume-
ro 328 4887416.

R I C E V I A M O  E  P U B B L I C H I A M O
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Come Gruppo Panchina Rossa Origgio proseguiamo nel nostro intento di 
sensibilizzare cittadine e cittadini sul tema del contrasto alla violenza di 
genere.

L’evento che abbiamo organizzato per la ricorrenza del 25 novembre 2022 in occasione 
della giornata internazionale per l’eliminazione della violenza di genere si è tenuto 
presso il teatro dell’oratorio e ha visto la partecipazione di più artiste che hanno 
collaborato insieme. Abbiamo assistito a momenti dedicati alle arti: poesia, teatro e 
danza.

Un altro evento che abbiamo organizzato è stata la serata “Racconti di Donne” per 
celebrare la giornata internazionale dei diritti delle donne l’8 marzo scorso.

Un’occasione per riflettere, ricordare esperienze vissute e ripercorrere il cammino 
intrapreso dalle donne per conquistare i diritti.

Siamo contenti che le nostre proposte vengano ben accolte dal pubblico che 
ringraziamo.

E siamo contenti e grati di poter collaborare con alcune associazioni origgesi.

Pensiamo di organizzare altre iniziative, che possano far riflettere anche sulla 
situazione delle donne nel Mondo. E abbiamo in programma altri eventi informativi 
per approfondire temi legati alla salute femminile.

Come sempre partecipiamo alle iniziative per il 25 aprile. Per informare sulla 
nostra attività e ricordare le donne che hanno lottato per la pace e la libertà.

Siamo sempre pronti ad accogliere nuove idee e proposte.

C O N T A T T I
Se desiderate saperne di più non esitate a contattarci.
email: panchinarossa@gmail.com
Facebook: Panchina Rossa Origgio

LA PANCHINA ROSSA 
DI ORIGGIO

O R I G G I O M A G A Z I N E

R I C E V I A M O  E  P U B B L I C H I A M O


